

会報 なかさ と

E-mail nakasatokouryusenta@net1.jway.ne.jp

中里学区コミュニティ推進会
 発行責任者 石川 諒一
 編集事務局 皆川 汪
 TEL 0294-70-8005

中里学区人口 R5.10.1 現在
 世帯数 423
 総人口 956
 男 453 女 503

今年も敬老会は中止となりましたが対象者に記念品を贈りました

コロナ感染症は5月より2類から5類のインフルエンザ感染症と同等に変更となり、経済を回す意味で普通の生活に戻そうとの風潮から旅行、会合、飲食など普通の生活に戻りつつも、感染症自体が無くなった訳ではなく、全てを解放と言う事態でもなく今年も敬老会の行事は大事を取り中止となりました。

今年も日立市からは、敬老祝い記念品を対象者に配布することとなり、中里学区内は対象者110名（80歳到達者14名・85歳到達者12名・90歳到達者15名・91歳以上69名）に記念品が贈られた。中里学区内の最高齢者は東河内町の石川志まさん、男の最高齢は下深荻町の石井磐男さんです。石川さんは、昨年紹介のとおり現在も、手芸と編み込み人形づくりに励み、山水苑のデイサービスで皆さんとの会話を楽しんで生活しています。石井さんは、今年運転免許の更新テストもクリアし、常陸多賀の基会所に自ら運転して通っておりスーパーお爺ちゃんです。

今回は、少し趣向を変えて現在の高齢者たちが若い時に話していた独特の言葉を紹介し、若い人にどれくらい通用するか書き連ねてみます。家族間で意味が分からない言葉は、直接お爺ちゃん、お婆ちゃんに聞いてみてください。

あえて正解の言葉、正しい意味は今回書きませんが、ほとんどの高齢者ならわかりますので聞いてください。どうしても分からない場合は石川コミュニティ会長に聞いてみてください。

敬老長寿お祝い事業「品物」内容

項番	商品名称
1	赤飯3個パック
2	欧風ビーフカレー
3	ビーフカレー中辛
4	ワカメスープ 8P
5	中華丼
6	牛丼
7	永谷園 梅茶づけ
8	永谷園 さげ茶づけ
9	フルーツ & 野菜ゼリー
10	みぞ汁 豆腐
11	ふりかけ詰合せ
12	みぞ汁 豚汁

・詰合せ品の内容



4年ぶりの合同体育祭を実施

10月1日(日)コロナ禍で3年間開催を見送ってきた合同体育祭を4年ぶりに開催。当日朝はあいにくの小雨で楽しみにしていた芝生グラウンドでの開催ができない状況であり、体育館にて開会式と競技を開始した。児童生徒たちの元気な開会の言葉、選手宣誓、活発な競技姿勢、地域の各種団体競技の応援と激励が体育館に響き渡り大いに体育祭を盛り上げた。

競技終盤には朝の雨も上がり、日差しも出てきたため最終種目の全児童・生徒による中里Z世代ダイナミックリレー2023種目と閉会式を芝生グラウンドにて急遽実施する英断が下され、全員で芝生のグラウンドに移動。走る児童・生徒に家族、保護者、地域一体となつての大声援で大いに盛り上がった。子供達も体育館で走る競技の難しさと、グラウンド上でのダイナミックな競技を楽しむことができた。

開会式では、皆川校長先生から「スローガンの一人じゃないって最強だ。中里魂とともに頑張ろう！」と、石川会長からは、「本体育祭が学校運営や、地域活動に有意義な物になるよう期待したい」との挨拶を頂いた。

元気に開会宣言。
 昨年の優勝旗杯返還。



独特の高齢者言葉 分かるかな？

初級編

- ① おつ転んで足にあおなじみができちゃった
- ② あのひとのやつてんことごじやつぺだな
- ③ おつかねい犬がいたからおつとばすか
- ④ 高いところに上がったたらけつめどこそばゆい
- ⑤ 縫い物すつぺど針のめどが見えねい
- ⑥ 今日は客がいっぱいでかきましが忙しい
- ⑦ らいさまで帰りあつぱとつぱした
- ⑧ そんなとこに乗つたらおちよれるど
- ⑨ この子はまめしないでいい子だな
- ⑩ なんだつぺ？ いんねんだらかつぱつちやど
- ⑪ そーけー？ そんなにいじやける
- ⑫ おつよのお代わりはどう

中級・上級編

- ① いがい車だね えしこい服だよ
- ② しゃあんめいよ おめいはしゃでいなんだから俺はバッチだ
- ③ このきのこなめつこいね 早くくんのめよ
- ④ あんまりかんますな えがつぺよべつに やつこいかな
- ⑤ あの人でほーらく言つてばかり うすとぼけてる？
- ⑥ おぎむぐれだから機嫌が悪い
- ⑦ なじよんしたらえがつぺね
- ⑧ ひでーなし言つてるな
- ⑨ 芋ほんのにさぶろー貸して もつかいしてねいで早く食べる
- ⑩ つつかけ履いてどこへ行くんだ おしやらぐして行つたわ
- ⑪ 種を撒いたたらめめぐつた 混みいつた所はおるぬけよ
- ⑫ よーぐしまわらないどほーるぐど

前後の文章で良く意味は分かると思います。
 日本語って難しいですね。この他各地方の言葉、カタカナ・漢字・ひらがなもあり熟す日本人は優秀だ。



小学生伝統の中里八木節 後輩に引き継いで下さい
 全校生でバトンを繋ぐリレー 芝のグラウンドでできた



室内のリレーは滑るから難しい
 籠なんか普通の生活では使わないので無理！



コロナ感染症10月より診療有料化されています

今年5月6日よりコロナ感染症は2類からインフルエンザと同等の5類に変更され、メディアでの毎日の感染者数の発表も1定点医療機関当たりの感染者数は、週ごとの発表となり一般の人はコロナの感染状況について敏感に判断できなくなっていますが、5類に変更されてもいまだに9月末の感染者は週4万5千人(日当たり6500人の感染者)位出ている状況でコロナ菌が消滅した訳ではないので、従来通りの感染対策は必要です。

診察・治療の有料化開始

更に10月1日からはこれまで公費負担だった高額な治療薬代が有料となる。医療費の窓口負担割合に応じて3千円〜9千円の自己負担が生じ、支払額に上乘せされる。有料となる薬は抗ウイルス薬のラゲブリーオやパキロピット、ゾコーバなど、10月以降は薬の種類にかかわらず、医療費の自己負担が3割の人は9千円、2割の人は6千円、1割の人は3千円を上限に自己負担が生じる。

医療費の負担割合	これまで(現行)	10月1日~ 2024年3月末
1割負担	無料	3000円
2割負担		6000円
3割負担		9000円

来春支援廃止も

75歳以上で1割負担の人が医療機関で診察を受けた場合、これまで診察料や調剤料などで窓口での支払い額は千円程度だったが、治療薬代3千円が上乘せされる。政府はコロナの医療体制について、患者の急激な負担増を避ける狙いで、来春3月末まで治療薬代の支援を続けることにした。4月以降は通常の対応への完全移行を目指している。ワクチン接種も今年一杯は公費負担であるが、来春以降は有料化となる。

中里ドックラン&カフェマルシェ開催

10月15日(日)朝から雨のあいにくの天気。店主の菊池さんも中止にしようか迷ったが開催を決定しSNSにて発信。マルシェ協力者も雨の中準備を開始。リンゴ・野菜を店頭に並べた。マルシェの協力者は、地元リンゴ栽培者3軒、野菜栽培者2軒と、安瀬氏の焼き芋屋さん、里美のパン屋さんの7軒が参加。

更に雨で県道日立山方線、十王里美線が通行止めの情報が入り多くの来客が望めなくなったが、協力者は開催に全面協力し強行された。昼前から来店者が集まり始め、昼頃には予想以上の来客がありマルシェの前にも人が集まり始めた。店主の菊池さんの話では、ドックラン&カフェ開店後1年を経過して会員登録が440名、犬の登録が750頭を超えたそうである。中里に食事がとれる場所が少なくなり、少しでもカバードキ地元で貢献出来たら良いと話し、会員様からもマルシェなどの要望があり今回地元の栽培者の協力もあり開催にこぎつけたが、このような催しは継続していきたいと話していた。「今月は地元サロン(撫子クラブ)會沢俊子さん代表もサロンにカフェを利用し一日を楽しんでいただいた」とSNSでも紹介している。



地域住民・市職員で避難所開設の手順確認

災害発生時に避難所をスムーズに開設できるように、23学区の小中学校の体育館で7月29日(土)に学区単位の自治組織コミュニティ推進会の自主防災組織の住民と市職員が連携し、市内で地震が発生したとの想定で運営訓練が実施された。

中里学区のコミュニティ推進会では、小中学校体育館で市職員と協力して、備蓄品の確認、仕切りパーティションを使い簡易ベット作り、簡易トイレの組み立て実践も行い、外ではガスボンベの発電機の作動方法なども確認した。石川コミュニティ会長からは、「災害は予期せぬ時に発生します。日頃の訓練を通し防災意識を地域全体で高めていくことが重要だ」と挨拶され



発電機の始動はちょっとコツが必要で、女の人は苦手な人がいましたが、最後にコツを掴みエンジン音が響いています。



フードドライブ協力者のお願い

今年も年末を迎え生活困窮者の支援として、食料品の寄付の依頼をお願い致します。(正式には別紙にて交流センター経由でご案内します) お米をはじめ乾麺、インスタント麺、レトルト食品、缶詰、調味料など御協力をお願いいたします。コロナ禍で勤務先を失った人、病気・事故で働けなくなった人達が、市内には大勢います。皆様の善意を多くの人に届けたご理解の上ご協力お願いいたします。

社会福祉協議会 安島 光子

中里学区コミュニティ推進会の11月の主な行事案内

- (1) 第46回文化祭 11月4日(土)〜5日(日)
 - 各サークル・クラブ・一般個人の作品を展示します。
 - 中里出身の画家 渡辺信一氏・會沢文明氏の作品展示します
 - 大正琴の演奏体験や血管年齢・骨密度測定も行います
- (2) 再発見ウォーク 11月12日(日)
 - 今回のコース 水辺空間〜水瀬中里発電所〜玉簾神社〜滝沢集落 荒沢神社 2時間半コース
 - 中里のリンゴお土産付きです
- (3) 中里市民ゴルフ 11月22日(水)
 - 場所 日立高鈴ゴルフクラブ
 - 今回より18ホールストロークプレー 新ペリア方式
 - 全員に商品が付きます。同級生・友人・知人など同組で回れますので是非参加ご検討ください。紅葉始まるコースで散策しましょう
 - 一日14000歩位歩きますよ。

